

SAN SEBASTIÁN / Las bibliotecas municipales superan el millón de usuarios en 2012 con una media de 3.720

Suma 1.101.370 visitas, lo que supone un incremento de 5,79% respecto a 2011, en los diecisiete espacios de Donostia Kultura

Las bibliotecas y casas de cultura definitivamente se han consolidado como espacios que alimentan la vida de los barrios. Cada año que pasa va a más. La red de bibliotecas municipales aumentó el año pasado en un 5,79% el número de visitas respecto a 2011. En total se contabilizaron 1.001.370 visitas lo que suponen una media de 3.720 usuarios al día en alguno de los diecisiete espacios que gestiona Donostia Kultura, con un índice de 3,22 préstamos (libros, vídeos, cedés...) por habitante, lo que supone un incremento del 6,36% respecto a 2011.

El recorte presupuestario impuesto por la crisis se ha visto sin embargo compensado por el comportamiento del público que ha mantenido una afluencia notable a instalaciones donostiarras. Su proximidad y la cada vez mayor especialización en alguna de las disciplinas culturales explican el éxito de los mismos (biblioteca central, Aiete, Casares-Tomasene, Egia, Ernest Lluch, Intxaurrondo Berri, Larratxo, Larrotxene, Loiola, Lugaritz, Okendo, Urgull, Escuela de Música y Danza, Cristina Enea, San Telmo y mediateca de Arantzazuko Ama ikastola).

El cambio del catálogo en línea por otro (VuFind) construido sobre una herramienta en la que el usuario puede crear desde casa sus propias listas, exportar registros a las redes sociales o guardar sus libros favoritos es una de las principales novedades que se han dado en 2012. Los 114.079 socios -6.571 nuevas altas en 2012- han sido los que han tenido oportunidad de utilizar esta nueva herramienta.

A la hora de especificar qué clase de préstamos se han dado en el último año, los donostiarras seguimos optando mayoritariamente por los libros. Más de la mitad de los 596.197 préstamos han sido libros. En concreto 357.658, seguido de deuvedés (176.915), cedés (34.378), partituras (2.914) y otros (24.329).

Pero lo mismo cogemos un libro en préstamo de las bibliotecas que navegamos por internet. Todas las bibliotecas ofrecen a los usuarios el servicio de internet, préstamo de portátiles o libros electrónicos. En los 306 ordenadores de uso público -1,65 por cada 1.000 habitantes- se han realizado 171.844 consultas de internet.

La memoria de la red de bibliotecas refleja también las actividades desarrolladas, en las que se destacan las horas de cuento, tertulias literarias y charlas con escritores. Así, se contabilizan 781 actividades, de las que 636 se han desarrollado en euskera, con una asistencia de 17.643 personas.

CIFRAS

Visitas a las bibliotecas: Supone una media de 3.720 usuarios por día. 596.197 han sido los préstamos gestionados con un índice de 3,22 préstamos por habitantes.

Ordenadores de uso público: 306 en los que se han realizado 171.844 consultas de internet.

Actividades que ha organizado: Se han dado 781 actividades, a las que han asistido 17.643 personas.

Colección moderna: 384.349, de los que 301.503 son libros, 38.956 deuvedés, 32.343 cedés, 6.277 partituras y 5.270 otros.